

artículo 14 de la ley de presupuestos de 29 de Junio de 1887.»

Firman la enmienda más del Sr. Gorostidi los diputados —Luis de Landecho.—Ricardo Becerro de Bengoa.—Manuel de la Torre y Gil.—Francisco Ansaldi.—Fernán Calbetón y Manuel Allende Salazar.

Anoche hubo iluminación en todos los edificios públicos sin descontar el de la Diputación como sucedió el día del Santo de Su Majestad el Rey.

Mucho ojo vendedoras!

Dicen de Vigo:

«Una mujer se dedicó en algunas plazas a hacer compras y a pagarlas con duros falsos. Las compras que hacía no escindían de una peseta y recogía de todas las vendedoras la vuelta de un duro y les dejaba la mercancía, diciéndoles que luego mandaría recoger. En la plaza de la fruta hizo ocho operaciones y en la del pescado seis.

Cuando se hicieron cargo de la moneda en que pagaba, ya había desaparecido la mujer.»

Dicen de Barcelona:

«Aprovechando la estancia en esta ciudad del señor ministro de Fomento, los catedráticos de la Universidad piensan interesar al mismo para que se aumente el sueldo al profesorado.»

Un incendio ha destruido en Old-City de Nueva-York, un almacén con cuatro mil pies de petróleo.

El próximo lunes se verificarán en Bayona carreras internacionales de velocípedos, adjudicándose a los vencedores varios premios en metálico.

Se han adjudicado las obras del balneario de Nanclares de la Oca a un vecino de San Sebastián, el cual parece ha hecho proposiciones más ventajosas, importantes en ocho mil duros sobre las obras presentadas.

El Sr. Fernández Izquierdo que había llegado a Vitoria para la apertura de los pliegos, salió ayer para Nanclares, donde dispone los preliminares de las grandes obras que en breve se van a emprender.

El domingo 20, a las 4 y 1/2, se jugará en Jai-Alai un partido entre el Manco y Arizala, contra Otegui, Recondo y Arbelaitz.

ALCANCE DE MADRID

16 Mayo 1888—(7 tarde.)

Ignoro a la hora presente cual pueda ser el asunto más adecuado para una carta política cuando hoy toda diligencia es poca para encontrarle, aumentando el compromiso la falta de Consejo de ministros, ausentes cuatro de estos y la real familia, y después de un día festivo en que ni se han publicado periódicos ni se ha hecho política en parte alguna. Lo poco que se dice de algún interés se refiere a Zaragoza y a Barcelona con motivo del viaje de la real familia y de la Exposición Universal.

Está siendo objeto de comentarios y de censuras de toda clase la campaña telegráfica que ha emprendido *El Liberal*, proponiéndose quitar importancia al viaje régio, cuando el mismo jefe del partido zorrillista en Zaragoza, se ha creído obligado a saludar y dirigir la palabra a la Reina Regente con la franqueza característica del pueblo aragonés y cuando jefes muy caracterizados del tradicionalismo la han ofrecido sus respetos de igual manera y guiados por idénticos móviles.

Justo será dejar consignado que el mencionado diario democrático no consigue sino a medias el fin que se propone debido más principalmente a que la opinión general se halla muy prevenida, recordando también una campaña análoga sostenida el verano último a propósito de la escusión de la real familia por las provincias vascongadas, pues se demostró de un modo irrecusable la parcialidad con que enviaba su correspondencia las noticias e impresiones. Algo parecido comienza a verse actualmente con la llegada de los periódicos que se publican en la capital aragonesa. No es este, en concepto de muchos, el mejor camino para combatir las instituciones de que es adversario dicho colega.

Por lo que respecta al acto inaugural de la Exposición barcelonesa, parecemos que la decisión del Alcalde de la ciudad condal de desentenderse de hacer invitaciones a nadie que no sea la prensa, redun-

dará en último término en perjuicio de ese certamen, pues oyendo aquí a los diputados y senadores se advierte una atmósfera densa y pesada contra todo lo que provenga de Cataluña, hasta el extremo de que si hoy hiciese falta una nueva disposición legislativa en beneficio de la citada exposición, dudo mucho que pudiera salir adelante, pues encontraría no pequeña oposición en todos los lados de ambas cámaras. Por el pronto dicha medida ha tenido un resultado inmediato que consiste en haber renunciado a presenciar el acto muchos diputados y senadores que habían manifestado el propósito de cooperar al mayor esplendor de esa fiesta de la industria, de suerte que si los diputados y senadores por Cataluña no se creyesen en el deber de asistir a dicha inauguración, las cámaras españolas no tendrían representación oficial, hecho que habría de ser muy comentado entre los representantes extranjeros y las escuadras de todas las naciones, surtidas en dicho puerto. Y dicho se está que no resolvería el problema una invitación que por ser tardía no habrían de admitirla ni los diputados ni los senadores.

Ha producido muy buen efecto en todas partes la modestia con que el escritor catalán Federico Soler, ha renunciado, según los rumores que circulan, el premio de 5.000 pesetas, que le adjudicó la academia española por su obra dramática *Batalla de reinas*, con lo cual la opinión se limita a seguir combatiendo a dicha corporación, sin comprender en su anatema a un autor dramático no conocido, sobre todo por sus obras en dialecto catalán.

La sesión del Senado en la tarde de hoy ha carecido de toda clase de incidentes y sin animación alguna, puesto que sin que se haya hecho pregunta alguna, ha continuado el debate relativo a la reforma del procedimiento contencioso-administrativo y en el uso ó abuso de la palabra los dos oradores que sin duda han propuesto hacerse célebres con este proyecto ó sean los señores conde de Tejada de Valdés y Fabié, con lo cual dicho se está que tampoco acabará hoy esta discusión, en la que además han terciado hoy los señores Calderón y Herce y Bosch y Fustegueras, quienes han tratado de la parte económica del mismo.

La sesión del Congreso ha tenido relativo interés. El Sr. Montoro diputado autonomista ha interpelado al gobierno sobre la detención llevada a efecto en las personas de 18 colonos de un ingenio.

El ministro de Ultramar ha contestado que aun no se tienen detalles sobre el asunto, pero que desde luego puede asegurar que la seguridad personal está garantizada.

Suyo afemo.

EL CORRESPONSAL.

TELEGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR DE EL ECO.

Madrid 17-8 n.

Entre algunos militares se observa bastante molestia, motivándola, a lo que parece, un artículo publicado en un periódico militar, y en el cual se lanzan algunos conceptos contra el cuerpo de Artillería.

«La Correspondencia Militar», rectifica el artículo que publicó hace unos días, relativo al Cuerpo de Estado Mayor, en la rectificación hace afirmaciones de bastante gravedad respecto de las reformas militares.

Los fusionistas leales han dado anoche una serenata al Sr. Sagasta, en Barcelona. La pasada noche ha sido de prueba para el Emperador de Alemania. Los dolores del paciente eran horroso, y los quejidos, de desesperación. La fiebre continúa. El Dr. Mackenzie quiere hacer la operación, pero el soberano se resiste. No quiere además tomar medicamento alguno, negándose también a tomar alimento. Cada vez que toma alguno, los dolores le acometen. El Emperador sufre una faringitis que dificulta mucho la deglución.

Madrid 17-11 n.

A pesar de haber participado el capitán general de Castilla la Nueva a los centros militares, que se podían celebrar banquetes con

motivo del cumpleaños de Alfonso XIII, estos no se han celebrado hoy.

Han llegado a Barcelona las escuadras francesas é italiana.

La recepción ha sido brillantísima.

Se espera la llegada de un momento á otro, del acorazado alemán «Leipzig».

El dia 26 regresará a Madrid el Sr. Sagasta.

El gobernador civil de Madrid, Sr. Duque de Frias, se halla mejor de la pulmonía que había sido atacado.

114 socios del Centro militar han firmado una proposición para que no se admitan en el Centro aquellos periódicos que de un modo ó otro ataque cualquier instituto del ejército. Las personas sensatas de todos los partidos aprueban esta actitud.

El director del Instituto geográfico y estadístico, general Ibayez, ha diferido presentar su dimisión hasta la vuelta del ministro de la Guerra.

Créese que el lunes se discutirán los presupuestos de Puerto-Rico.

El Congreso se ocupa de los presupuestos de la Isla de Cuba.

En Inglaterra van a aumentarse las defensas de los puertos.

EL CORRESPONSAL.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial de ayer.

4 por 100 interior.—68'05.

Deuda amortizable.—85'05.

Billetes hipotecarios de Cuba.—100'35.

ANUNCIOS PREFERENTES.

VINOS TINTOS

DEL

EXCMO. SR. MARQUÉS DE RISCAL

COSECHA DE 1883.

Pesetas 2.50 la botella.

Depósito en San Sebastián.

En casa de los Sres.:

D. Pascual Gorosabel, restaurante de «La Urbana», Plaza de Guipúzcoa.

Balaguer, Coll y Ripoll, restaurante de «La Mallorquina», Plaza de Guipúzcoa.

D. José García, Comercio de Ultramarinos, Garibay, 5.

Sres. Celaya, Lalanne y Delbos, vinos y coloniales, Legazpi, 6.

Se vuelve a tomar la botella, abonando por cada una pesetas 0,25, con tal de que se devuelva también la misma funda y la misma caja.

Los consumidores que tomen botellas aisladas devolverán solo la misma botella.

Vinagre blanco superior, a 18 pesetas los 100 kilos.

Idem id. fuerte para escabeches, 24.

Eseencia de vinagre de 40, 60 y 80 por 100 de riqueza.

Para los pedidos dirigirse a los Sres. Leumburri y Coint. Hernani.

H. LOBATO

CIRUJANO-DENTISTA.

Consulta gratis. Especialidad en la construcción de dentaduras artificiales, sin necesidad de extraer las raíces.

ELCANO, 4, segundo.

Los sábados en Tolosa.

Establecimiento de horticultura

VILLA MARÍA LUISA

Puertas Coloreadas.—San Sebastián.

Abundante y variado surtido de plantas para la formación de macizos y borduras, desde seis pesetas el ciento.

Semillas de Ray-grass de Passey, y de toda clase de flores.

Se facilitan catálogos gratis.

Correspondencia y pedidos, dirigirse a don D. de la Peña.

ALMACEN DE VINOS

C. ARBELOA Y COMP.[^]

Mañeru (Navarra).

Avenida de la Libertad, 10, tienda.

Vinos de propia cosecha especiales para mesa, premiados en varias exposiciones.

Se responde de la pureza de los vinos.

Se remite en toneles ó bocoyes.

Casa de campo en San Sebastián.

En el concurrido y pintoresco barrio de Puertas Coloreadas, de esta ciudad, servido por el tranvía de Pasajes, que reduce la distancia a cinco minutos de la población, se vende una hermosa posesión de recreo que reúne cuantas comodidades pueda desear una familia para estar bien instalada.

Dará razón del precio de venta y más extensas explicaciones, D. Manuel Urcola, San Sebastián.

A la mejor ocasión.

5495 trajes en liquidación en la calle de Andia almacén de paños de los Pirineos orientales.

Hay todas las novedades del mundo desde 10 pesetas a 120 el corte.

Se confeccionan a la medida: garantizamos el corte. No confundirse: frente al Instituto al lado de la Mallorquina, calle Andia.

Nota.—Gran depósito de cauchús impermeables ingleses de todas clases para señoras, caballeros y niños. Se hacen sobre medida. Pidáse muestras y catálogos.

Afinador de Pianos.

Ambrosio Díaz, ofrece sus servicios para afinaciones y toda clase de composturas y arreglos de pianos.

Precios arreglados y trabajo esmerado. Garibay, 17, principal.

Aviso.

Habiendo descargado en este puerto el vapor Carpio, procedente de Londres, 10 barriles C. S., conteniendo aceite de linaza y colores, consignados a la Orden, se suplica al tenedor del conocimiento, se presente en el escritorio de J. de Asqueta, Campanario, 10, bajo.

Local para Escuela.

Se alquila uno en planta baja, con mucha luz y buenas condiciones.

Darán razón en la administración de este periódico.

JOSE PEÑA.

Almacén de Ferretería

Puyuelo 38.—SAN SEBASTIAN.

Tubería ligera para letrinas y bajadas de aguas. Luceros, Fregaderos, Depósitos de Aguas, Inodoros, azulejos y toda clase de artículos para la construcción. Objetos de fantasía y ornamentación. — Precios muy ventajosos.

GARIBAY-16. LIBRAIRIE CENTRALE. GARIBAY-16

PAPETERIE.

La Vida en Madrid en 1887, por Enrique Sepúlveda.

FIGARO-SALON 1888.

5 libraisons à 2'25.

LE SALON 1888.

12 libraisons à 5'25.

CORRESPONDANTS DANS TOUS LES PAYS D'EUROPE,

Papiers à lettres et Enveloppes de luxe et ordinaire.

Registros pour le Commerce, articles de Bureau.

Couleurs à l'huile à l'aquarelle, modeles de dessin.

Timbres en caoutchouc 1er. qualité.

ESPECIALIDAD DE TARJETAS DE VISITA EN GRABADO.

Suscripciones a todos los periódicos del mundo.